

Entwicklung von 1999 bis 2017

AZ-Hintergrund: Wie viel Abgeordnete kassieren

Tobias Wolf, 25.07.2017 - 08:12 Uhr



Knapp 14.000 Euro im Monat plus Sachleistungen und Mitarbeiter. So werden Bundestagsabgeordnete derzeit entlohnt. Foto: dpa

Seit dem vergangenen Jahr steigen die Diäten der Parlamentarier jeweils zum 1. Juli automatisch. Wie die Höhe bestimmt wird und welche Ansprüche es noch so gibt.

Die aktuell 630 Bundestagsabgeordneten können sich seit Juli über monatliche Diäten von 9.542 Euro freuen – 215 Euro oder 2,3 Prozent mehr als vorher. Das sind im Jahr rund 114.500 Euro brutto. Doch wer bestimmt eigentlich, wie viel Geld unsere Parlamentarier bekommen? Erhalten sie sonst noch Gelder? Und wie sieht's mit dem Ruhestand aus? Die AZ beantwortet dazu die wichtigsten Fragen:

Wer entscheidet, wie hoch die Diäten der Bundestagsabgeordneten sind?

Über Jahre hinweg die Volksvertreter selber. Das hatte in der Bevölkerung allerdings

